

Räte an die Mama.

Liebe Mama!

Wir haben schon zweimal Briefe bekommen, und ich wollte Dir schon lange schreiben, aber wenn ich wollte konnte ich nicht, und wenn ich konnte war ich oft so müde, daß ich keine Feder anfassen mochte.

Wir sind hier sehr vergnügt, liebe Mama, und haben auch viel zu thun.

In dieser Woche hat die Mamsell Johannisbeer-gelee eingekocht, und Else und ich durften helfen. Die Johannisbeeren waren schon am Tage vorher gepflückt, große Körbe voll, und nun mußten wir die Beeren abstreifen, und der Saft wurde in einer kleinen Maschine ausgepreßt. Wunderschön rot sah er aus, aber er schmeckte doch sehr sauer. Dann wurde der Zucker gekocht und der weiße Schaum abgefüllt, und zuletzt kam der Saft dazu.